



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 01 de enero 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador

#DefensaNoticias | Un recorrido por las noticias más destacadas del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador durante este 2022 reafirmamos nuestro compromiso con la Patria, continuamos cumpliendo con nuestra misión. [Ver más](#)



@DefensaEc

Nuestro profesionalismo y determinación es fundamental para servir a nuestro país. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Con alegría y diversión despedimos al #AñoViejo en el #TemploDeLaPatria gracias a los testamentos, deseos y ocurrencias de nuestros visitantes.

¡Por un 2023 lleno de arte y cultura!

#2023NewYear

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

#Hoy en el Museo #CasaDeSucre decoramos junto a nuestros visitantes la piletta de los sueños con mensajes de esperanza para el #AñoNuevo.

¡Por un 2023 lleno de arte y cultura!

#2023NewYear

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Despedimos el 2022 con nuestros queridos visitantes en el Antiguo Circulo Militar. Los Museos de la Defensa les deseamos un año lleno de salud, alegría y mucha cultura.

¡Feliz Año Nuevo 2023!

[Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

**Policia decomisó tres toneladas de cocaína en Montecristi-Primicias**

El operativo se denominó Renacer Quilate y se realizó la madrugada del 31 de diciembre en una casa en Montecristi, Manabí. Hay un detenido, informó la Policía. Un nuevo golpe al narcotráfico ejecutó la Policía Nacional en Manabí. Se trata del decomiso de tres toneladas 923 kilos de clorhidrato de cocaína. La operación se denominó Renacer Quilate y se realizó la madrugada de este sábado 31 de diciembre, en un inmueble del cantón Montecristi. [Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#)



**De las 'dulces' emociones de diciembre a las 'amargas' que matan-La Hora**

Hay una reducción de la esperanza de vida de los seres humanos en la tierra por culpa de la naturaleza (covid) y del hombre (adicción a las drogas). Las redes criminales que trafican drogas, personas, armas, órganos humanos, minerales, cada día se hacen más fuertes por la protección de corruptos y el miedo a morir.

Siguen las guerras generadas por dictadores esquizofrénicos que amenazan con lanzar bombas atómicas que matarían a un número incalculable de humanos. La campaña electoral en Ecuador cada vez se vuelve más violenta y turbia. [Ver más](#)



**La actividad sísmica en el volcán Cotopaxi se mantiene moderada y ascendente-El Comercio**

La actividad en el volcán Cotopaxi se mantuvo este sábado, 31 de diciembre de 2022, con una intensidad moderada y una tendencia ascendente, con más de 80 sismos leves y más de una decena de episodios de temblor, según informó el Instituto Geofísico (IG) de la Escuela Politécnica Nacional.

En las últimas 24 horas se han registrado 88 sismos de "largo periodo" relacionados con el movimiento de fluidos internos, así como 13 episodios de temblor por las exhalaciones de gas, vapor de agua y poca cantidad de ceniza. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 01 de enero 2023

### Ana Belén Cordero: "Quién le adeuda al país es la Asamblea"-Expreso

El tema de seguridad es un problema estructural que otros gobiernos prefirieron ignorar. El presidente Lasso ha tomado medidas enfrentando las estructuras narcodelictivas y proponiendo reformas estructurales tanto legales como constitucionales, por esto conforme avanzan esos resultados, el Gobierno ha repuntado también ante la opinión pública. En materia económica, ha reducido el déficit de más de 7.000 millones a cerca de 2.000; logró renegociar la deuda con China y ha obtenido financiamiento con multilaterales exitosamente. Esto se refleja en la menor inflación de la región y se reflejará en el crecimiento económico de los próximos años. [Ver más](#)



### ¿Narcopolítica? ¡Qué va!- Roberto Aguilar-Expreso

Dicen los correistas que no hay narcopolítica en el país, nomás coincidencias: desconocidos que se fotografian con ellos, abogados que son libres de defender a quien quieran, jueces que ni conocen... Si resulta que son narcos no es su culpa. Pasa todo el tiempo. Y como el fin de año es temporada de listas, aquí va la nuestra, con las 20 coincidencias que marcaron la política nacional durante el 2022. [Ver más](#)



### 2023: Ecuador, bajo el dominio criminal-Extra

El 2022 empezó con violencia y para demostrarle al mundo que eso fue así hubo una masacre que incluso provocó que la red social Facebook dedicara una advertencia a sus más de 2.900 millones de usuarios, la noche del 21 de enero.

"Tiroteo en Playita del Guasmo, Guayaquil, Ecuador", fue el titular de la alerta que la plataforma había publicado luego de que una quincena de criminales, a bordo de lanchas, llegara hasta una cancha y acabara con la vida de cinco personas y dejara a otras nueve heridas, según los reportes oficiales. [Ver más](#)



### En máximo 48 horas, la Fiscalía colombiana notificará formalmente a la misión diplomática de Ecuador el inicio de los procesos para la repatriación de Germán Cáceres-EI Comercio

En las próximas 24 o 48 horas, luego de los procesos legales y administrativos correspondientes, la Fiscalía de Colombia notificará formalmente a la misión diplomática de

Ecuador el inicio de los procesos necesarios para procurar el inmediato retorno de Germán Cáceres al país.

Así lo informó este sábado 31 de diciembre la Fiscalía General del Estado, a través de un comunicado difundido en su cuenta en Twitter. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#), [Primicias](#), [El Telégrafo](#)



### Juan Guaidó asegura que chavismo celebra la eliminación de Gobierno interino-EI Comercio

El tema de seguridad es un problema estructural que otros gobiernos prefirieron ignorar. El presidente Lasso ha tomado medidas enfrentando las estructuras narcodelictivas y proponiendo reformas estructurales tanto legales como constitucionales, por esto conforme avanzan esos resultados, el Gobierno ha repuntado también ante la opinión pública. En materia económica, ha reducido el déficit de más de 7.000 millones a cerca de 2.000; logró renegociar la deuda con China y ha obtenido financiamiento con multilaterales exitosamente. Esto se refleja en la menor inflación de la región y se reflejará en el crecimiento económico de los próximos años. [Ver más](#)



### @LassoGuillermo

Representante gubernamental de Ecuador Nuestro compromiso con la seguridad de todos es real. Estos resultados históricos son producto del gran trabajo de las @FFAAECUADOR, la @PoliciaEcuador y todos los agentes del orden. En este 2023 seguiremos construyendo un Ecuador seguro para todos. [Ver más](#)



### @FFAAECUADOR

📍 #Tungurahua En el cantón #Ambato, se decomisó material pirotécnico sin la documentación habilitante.

El material fue entregado en custodia al Centro de Control de Armas de Chimborazo.

#FFAAContigo ec

#NoParamos [Ver más](#)



### @FFAAECUADOR

📍 #Esmeraldas

**Nuestro trabajo es permanente, para garantizar la seguridad de la ciudadanía.**

Las Fuerzas Armadas del Ecuador realizan operaciones militares de control de armas municiones y explosivos.

[Ver más](#)



### @lahistoriaec

Golpe de fin de año. Policía incautó tres toneladas de cocaína en #Manabí y detuvo a un hombre que estaba armado y tenía antecedentes penales por asesinato y tráfico de drogas. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 01 de enero 2023

@FFAECUADOR

🚩 #ElOro Realizando operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos, se decomisó el siguiente material; ~

- 43 metros de mecha lenta
- 5 cápsulas explosivas
- 4 tacos de dinamita
- aprehensión de un ciudadano

[Ver más](#)



@FFAECUADOR

📍 #Orellana En los sectores del #Coca y #Dayuma, se decomisó material pirotécnico de diferentes tipos, sin la documentación habitante. El material fue entregado en custodia al Centro de Control de Armas del Orellana.

#FFAAContigo ec  
#NoParamos

[Ver más](#)



@FFAECUADOR

🏝️ #Galapagos  
**Nuestra misión es proteger los bienes estratégicos del Estado ecuatoriano.**  
En el sector de #SantaCruz se realizan constantes controles perimetrales del sistema Hidrocarbúfero Nacional.



## COYUNTURA

### El Presidente Lasso tiene el reto mantener la estabilidad en este 2023-La Hora

El presidente Guillermo Lasso ha pasado a la ofensiva. La crisis de junio del 2022 lo cambió. Aprendió a jugar a la política. La consulta popular será determinante. El mayor reto del Gobierno para el 2023 es conectar todavía más con la ciudadanía. Y tiene varias oportunidades que las puede aprovechar para evitar el ansiado retorno del populismo totalitario al Ecuador. La estrategia de la oposición, que no solo ha provocado una baja en la credibilidad del Gobierno sino de la propia Asamblea Nacional, donde más presencia tiene, es clara. Busca el constante desgaste de la imagen de Guillermo Lasso que cumplirá en mayo sus dos primeros años. [Ver más](#)



### 'Los 100 minutos' más largos del gobierno de Lasso-Expreso

Después de intentar por tercera vez alcanzar la Presidencia del Ecuador, Guillermo Lasso Mendoza fue posesionado el 24 de mayo de 2021. Quienes votaron por él y quienes no esperaban con expectativa los cambios que había anunciado un año antes: "Con mi equipo estamos preparando un proyecto para que en los primeros 100 minutos de gobierno podamos arreglar el desastre que hoy atravesamos. ¡El Ecuador YA NO aguanta más!". [Ver más](#)



### Intereses políticos, elecciones y consulta popular, detrás de la premura en concurso para Contralor, según expertos-El Comercio

La última actuación de la Comisión Ciudadana de Selección que se encarga del concurso para designar al nuevo titular de la Contraloría General del Estado generó cuestionamientos. Expertos reprochan los criterios de los comisionados para admitir a los postulantes. Dicen que hay apuros para culminar el concurso y designar a la nueva autoridad de control, debido a algunos factores. [Ver más](#)



### Arranca campaña sin controles-La Hora

No hay que referirse a las pugnas entre los diferentes poderes del estado para apoderarse de ellos, en unos casos para continuar con la impunidad y en la mayoría para tratar de tapar sus trasfases y obtener que los pocos casos en los que la justicia ha intervenido con éxito sean declarados nulos como ya sucedió en uno muy importante (Glas) y así se abra un sendero para que el capo mayor y su truppee puedan volver, salir de las embajadas o poder exhibir sin temor sus fortunas mal habidas. [Ver más](#)



### En 2023, hay más desafíos y presión política sobre las instituciones-Primicias

El Ejecutivo es la función con más frentes abiertos que se definirán, en su mayoría, durante el primer trimestre. La Asamblea, el Consejo de Participación y los gobiernos locales afrontarán renovaciones clave. Este año pondrá a prueba con mayor fuerza la institucionalidad de Ecuador. Los cinco poderes del Estado enfrentarán procesos usuales y crisis inusuales que reflejarán en qué situación se encuentran. Desde el Consejo Nacional Electoral (CNE), con la organización de las elecciones y el referendo constitucional; la Asamblea Nacional, con la renovación de sus autoridades; y el Ejecutivo, con sus múltiples frentes: todas las instituciones tendrán sortear obstáculos este año. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 01 de enero 2023

## OPINIÓN

### Vicios de origen-José De La Gasca-Expreso

Cuando creímos que el despertar del Pleno de la Corte Nacional de Justicia (CNJ) había sido suficiente para frenar el 'Saquipower', nos engañamos. La maniobra -traducida esta vez en cabildeo- hizo que el máximo órgano jurisdiccional del país, remita una terna al Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS), a gusto y conveniencia de su presidente, Iván Saquicela. Así, en lo formal todo luce impecable, pero no lo es. La terna adolece de un vicio que la invalida de raíz. [Ver más](#)



### 2022: olvido, memoria, comprensión y sentido-Willington Paredes-Expreso

El tiempo, los hechos y procesos pasan, nos quedan relatos de vida y memoria. Por eso, "el olvido está lleno de memoria" (Benedetti) y en la memoria hay relatos del pasado (Paz). Es imposible borrar lo vivido, consumado y consumido. Ahí están los signos y huellas de hechos vividos como periódicos y crónicas de ayer. La "quema de viejos" es metáfora del pasado: mito y rito. El ser mundano tiene huellas de cuerpo y piel, con registros intensos, fugaces, pasionales, de instantes eternos. [Ver más](#)



### Balance Ecuador 2022-Gaitàn Villavicencio-Expreso

El primer año de la pospandemia resultó muy complejo y difícil para el pueblo ecuatoriano, por múltiples motivos, entre los que mencionamos: el inequitativo fiscalismo, el alto costo de la canasta básica, la inflación zigzagueante y persistente, la indecisión e impericia gubernamental, el incumplimiento de la oferta electoral, el conservadurismo ideológico y la amoralidad empresarial, entre otros. El año 2022, que ha concluido, nos deja además un cúmulo de pesares y sinsabores por la inseguridad, el miedo colectivo y la incertidumbre frente al futuro próximo, como también más emigrantes e informales. [Ver más](#)



### Más de lo mismo-Expreso

El término de los 365 días del año en la política ecuatoriana no significa concluir etapas ni solucionar problemas, peor pugnas. La destreza de los políticos de ahora está en presionar el botón de pausa durante las festividades para activarlo nuevamente en el año siguiente, como si de esa manera hicieran patria. No pueden estar más equivocados en sus actuaciones, las que merecen el más grande repudio de la nación porque conspiran contra el bienestar común. [Ver más](#)

**expreso**

### Turismo a la despenalización- Guido Calderón-El Comercio

Digno de estudio clínico constatar el nivel de evasión colectiva que hay en Ecuador, respecto de un narcoestado cada día más violento, con asesinatos diarios en todos los segmentos: delincuentes, jueces, fiscales; los policías son baleados en sus cuarteles, incluso los militares son exterminados por encargo, cuando incomodan a los negocios de elaboración, transporte y expansión del consumo droga.

Solo cuando empiecen a liquidar asambleístas, con la capacidad de exaltación que les caracteriza, empezarán a reformar las leyes para que el narco deje de ser tan rentable. Hasta tanto, nos dan luz verde en el Ecuador para consolidar el narco en todos los estratos sociales, económicos, políticos y gubernamentales. Somos alumnos estelares de Pablo Escobar; su serie siempre está entre las 10 más vistas de Netflix en Ecuador. [Ver más](#)

**EL COMERCIO**

### Prosperidad- Alfredo Astorga-El Comercio

Comienzo de año. Tiempo en que se minimizan las venganzas y la mala leche. Y se exaltan buenos deseos. Un "Próspero Año Nuevo" emana de todas las bocas. Prosperidad entendida como éxito, ventura, mejora, esplendor. Nada que ver con parálisis. Movimiento hacia adelante y hacia arriba.

Los buenos deseos a nivel personal circulan profusamente. Transcribo algunos inspiradores atribuidos a Benedetti. "...Yo solamente te quiero desear coraje para decir basta, te deseo que olvides a quien se olvidó de ti, te deseo que puedas cerrar puertas y abrir ventanas, te deseo que no te conformes, que no te quedes con la culpa, te deseo que te atrevas... y te deseo ganas, pero bastantes ganas de seguir adelante ...". [Ver más](#)

**EL COMERCIO**

### Otro año- Monseñor Julio Parrilla-El Comercio

Pero no necesariamente una vida nueva. Parece que la noria da vueltas y vueltas y comenzar un nuevo año significa más o menos seguir en lo mismo, alimentando esperanzas menores y mayores: que bajen los impuestos, los precios, los asaltos, los índices de criminalidad, de riesgo país y el maldito negocio de narcos, coyoteros y demás traficantes. Y, por supuesto, que suban: los sueldos, los sueldos, los sueldos, aunque sean los mesías de siempre los que suban al poder, traficantes de esperanzas cada vez más escondidas en el fondo del corazón. ¿Subirá o bajará el petróleo? ¿Subirá o bajará el IVA? ¿Subirá o bajará la inflación? Con el estómago lleno todo se vuelve más llevadero, más soportable y alegre. [Ver más](#)

**EL COMERCIO**

### Ética, ecumenismo y paz- Luis Montaluísa-El Comercio

El 28 de octubre de 2023 se recordará los 25 años en que los presidentes Mahuad y Fujimori firmaron la paz entre Ecuador y Perú. Para mi generación, la paz parecía un imposible. Se había posicionado en la mente de ecuatorianos y peruanos, la creencia de que éramos enemigos históricos. Al principio, pocas personas mirábamos las ventajas de la paz, más allá de los discursos convencionales. Finalmente, presidentes, políticos y los pueblos llegamos a un consenso por la paz. Esto evitó el gasto inútil en compra de armas, etc. A propósito de este acuerdo de paz, la juventud requiere, reflexionar sobre los caminos posibles para que la humanidad busque equidad social de manera pacífica: ética y ecumenismo. [Ver más](#)

**EL COMERCIO**



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 01 de enero 2023

<p><b>Rumores y mala fe-César Ulloa-La Hora</b> No cumple ni dos años este Gobierno y ya se alistan varias candidaturas para el relevo. Valga la precisión, relevo no es tomarle la posta a Lasso, sino más bien deshacer lo que ha hecho o podría hacer. En nuestra cultura política a la ecuatoriana, reinventar y refundar es la consigna. Nada vale ni valdrá del anterior, basta ver lo que se produce desde el mismo día que entra un nuevo inquilino a Carondelet: cambio de papelería con logos y eslóganes, parafernalias en el ceremonial y sellos propios del partido político en el poder. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¡Incorregibles!-Paco Moncayo-La Hora</b> Los seres humanos han escrito su historia, desde el inicio de los tiempos, con el argumento irracional e inapelable de la violencia. Las luchas hegemónicas han marcado sin pausa la marcha de las civilizaciones, a costa del sacrificio cruento de millones de seres de la propia especie. La historia del mundo es un relato bélico: Esparta y Atenas, Persia y las ciudades-estado griegas, Roma y Cartago, las ciudades estado italianas entre todas ellas, Europa y el Imperio Otomano, estados imperialistas contra pueblos sometidos a la brutal explotación colonial en todo el planeta, genocidios atroces como la Primera Guerra Mundial con 10 millones de muertos y la Segunda con 50 millones de bajas, una larga 'Guerra Fría' combatida en niveles de media y baja intensidad en todos los rincones del mundo, entre capitalistas y comunistas. Hasta que con la implosión de la Unión Soviética parecían abrirse amplias vías para la construcción de un mundo interdependiente que podía desarrollarse en paz. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El 2023: una promesa de algo mejor-Ugo Stornaolo-La Hora</b> Los deseos de un mejor año surgen al finalizar años controvertidos como el que termina, en el país y el mundo. La invasión de Rusia a Ucrania (que no acaba), los conflictos regionales por escándalos de corrupción o levantamientos y asonadas (como la indígena de junio o la más reciente en el Perú) y presidentes cuestionados en algunos países (como Brasil), marcan una agenda especialmente compleja. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Víctimas de la delincuencia-El Universo</b> En un noticiario televisivo se reportó el caso de un señor que sufrió un asalto en el cual le fracturaron un brazo. El pobre hombre se dirigió al Hospital del Guasmo, donde le informaron que allí no lo podían recibir y que se dirigiera al hospital del suburbio. En el hospital del suburbio de Guayaquil dijeron que solo atienden fracturas de la cintura para abajo, que en el Hospital del Guasmo es que atienden fracturas de la cintura para arriba. ¿Es esto una burla? Qué clase de hospitales tenemos que aparte del deplorable aspecto que muchos presentan por su falta de higiene y de todo, no solo no hay la debida atención médica, sino que no existen medicinas, camas, quirófanos ni equipamientos necesarios y obligatorios en todo hospital; no hay nada, hasta carecen del sentido de solidaridad, compasión y humanidad. <a href="#">Ver más</a></p>	